

## **Bericht über die Sitzung der Gemeindevertretung am 28.10.2019**

### **Berichte des Bürgermeisters**

\_\_Der Nachtragsvoranschlag zum Grundstückskauf der letzten Sitzung wurde genehmigt, ebenso die Darlehensaufnahme. Somit steht der Grundbuchseintragung nichts mehr im Wege.

\_\_Bei der Generalversammlung der Güterweggenossenschaft Wolfbühl-Häuslings, bei der etwa 50 Personen anwesend waren, wurden neue Statuten und ein neuer Bau- und Erhaltungkostenschlüssel beschlossen. Neuer Obmann wurde Stefan Richter. Er löst Reinhard Baschnegger ab, der sich mit der Aufarbeitung von Altlasten sehr verdient gemacht hat.

\_\_Die Herbstübung der Feuerwehren des Kreises Rotachtal war in Thal-Ecklismühle. Dargestellt wurde ein Verkehrsunfall-Szenario mit Bergung. 100 Mann boten eine beeindruckende Leistung.

\_\_Bei der Landtagswahl glänzte Sulzberg einmal mehr mit hoher Wahlbeteiligung von fast 80%. Ein Dank geht an alle Wahlhelfer.

\_\_Ein Gespräch mit den Gebietsverantwortlichen der A1 eröffnete wichtige Informationen über den überraschend guten Ausbaustand des Glasfasernetzes in Sulzberg, der auf einer Karte dargestellt ist.

\_\_Das Jubiläum 60 Jahre Viehzuchtverein Thal mit Obmann Helmut Violand wurde groß im Thalsaal gefeiert.

\_\_Die Jahreshauptversammlung von Bregenzerwald-Tourismus hat in Mellau stattgefunden. Hauptthema war „Kulturhauptstadt 2024 Dornbirn mit dem Bregenzerwald“. Die Entscheidung fällt am 12.11.2019 in Wien. Wenn der Zuschlag kommt, ist mit guten Geldflüssen in die Region und anderen Vorteilen zu rechnen. Weiters arbeitet Bregenzerwald-Tourismus an einem Vorschlag zur Weiterführung der BW-Card. Beschlussfassung in der nächsten Sitzung.

\_\_Die letzte Bürgerbeteiligungsveranstaltung zum Mobilitätskonzept bewegte gut 50 Menschen in den Laurenzisaal. Die Ergebnisse werden eingearbeitet, danach Beschlussfassung durch die GV.

\_\_Die Bauarbeiten zur Kanalnetzerweiterung Hüttenbühl beginnen in der 44. Woche.

\_\_Die Sonderschulsprengel-Verordnung wurde geändert bzw. den Gegebenheiten angepasst. Somit ist das ganze Gemeindegebiet nun dem Sonderschulsprengel Langenegg zugeordnet.

\_\_Das am 22.10.2018 in der Gemeindevertretung präsentierte Projekt zur Renaturierung von Dorfgartenflächen ist schon in der Umsetzung. Der Garten am Dorfplatz wurde schon bearbeitet. Es braucht Geduld. Die dort eingesäten bzw. eingesetzten bodenständigen Pflanzen werden erst im dritten Jahr ihre volle Pracht entfalten. Die Pfarre möchte im Bereich Kirche, HzM und St. Leonhard ähnliche Renaturierungsflächen schaffen.

### **Petition der Gemeinden der Region Vorderwald an das Land Vorarlberg (Beschluss)**

Die Gemeinden des Vorderwaldes bemühen sich seit vielen Jahren um die Entwicklung attraktiver Ortskerne, die ausnahmslos von Landesstraßen durchquert werden. Aus Sicht der Vorderwaldgemeinden sollte im Zielkonflikt zwischen den Bedürfnissen des Verkehrs und den Bedürfnissen des Dorflebens ein guter Konsens gefunden werden. Das ist nur möglich, wenn die Gemeinden mehr Handlungsspielraum zB in der Durchsetzung von Temporegimen bekommen. Ein weiteres wichtiges Anliegen ist die Bereitstellung von attraktiven Geh- und Radwegen in und zwischen den Gemeinden sowie ein gutes Grundangebot im Öffentlichen Verkehr. Der Petitionstext wird zur Kenntnis gebracht und beschlossen.

### **Ankauf von Baufläche in Falz durch die PSG (Beschluss)**

Der Bürgermeister legt über die im Widmungsverfahren stehende Baufläche in Falz einen Vertragsentwurf vor. Darin geht es um eine Kauffläche von 6.720 m<sup>2</sup>. Der Vertrag enthält die

aufschiebende Bedingung, dass die angestrebte Widmung als Baufläche bis 31.03.2019 bei sonstiger Nichtigkeit eintritt. Der Kaufvertrag wird zu den genannten Bedingungen angenommen.

### **Beschäftigungsrahmenplan für 2020 (Beschluss)**

Der Beschäftigungsrahmenplan 2020 mit umgerechnet 37,5 Vollzeitstellen, die von 60 Dienstnehmern (51 Frauen, 9 Männer) besetzt werden wird genehmigt.

### **Änderung der Abfallabfuhr- und Abfallgebührenverordnung (Beschluss)**

Durch die Einführung von Abfalltonnen mit digitaler Erkennung und der Vereinheitlichung der Behältervolumina, weiters infolge der Abschaffung der temporären Problemstoff-, Sperrmüll- und E-Geräte-Bringsammlungen sind Anpassungen bei der Abfallabfuhrverordnung und bei der Abfallgebührenverordnung notwendig.

Darüber hinaus hat die AG Entsorgung in der Vorbereitungssitzung am 21.10.2019 die völlige Liberalisierung des Abfallwesens empfohlen, d.h. die Abschaffung der Pflichtmenge bei Säcken bzw. Pflichtleerungen bei Tonnen. Die vorliegenden Verordnungsentwürfe, die nach der Empfehlung der AG Entsorgung abgefasst sind, werden beschlossen bzw. verordnet.

### **Berichte und Allfälliges**

\_\_Das Moorbad Sulzberg erscheint im Reisemagazin Bregenzerwald 2020. Zusammen mit dem Baumhaus der Familie Baldauf ist das Areal beim Moorbad eine Attraktion geworden.

\_\_Vizebgm. Peter Blank überbringt herzliche Gratulationen an Bürgermeister Helmut Blank Blank, der am Nationalfeiertag von LH Markus Wallner mit dem Silbernen Ehrenzeichens des Landes Vorarlberg ausgezeichnet wurde.

\_\_GR Fink Elmar regt an, dass beim Haupteingang zur Volksschule Sulzberg die Errichtung eines barrierefreien Zuganges dringend notwendig wäre. Eine Lösung mittels Rampe aus Stahl wäre durchaus umsetzbar und muss im Detail aber noch vor Ort geprüft werden.

\_\_Geprüft wird derzeit, ob für den geplanten Umbau im Kindergartenbereich der VS Sulzberg ein Generalunternehmer eingesetzt werden soll.

\_\_Termine: Mittwoch, 06.11.2019 Sitzung der Fraktionen zur Vorbereitung der Gemeindewahl 2020. 18.11. 2019 GV Sitzung in Thal mit Besichtigung Pfarrhof im Vorfeld.

Ende der Sitzung: 21:45 Uhr

Der Schriftführer:  
(Erwin Steurer)

Der Vorsitzende:  
(Bgm. Helmut Blank)